

LIGUE SUD DE JUDO -Provence Alpes Côte d'Azui RÉGION

Fédération Française de Judo – Jujitsu, Kendo et



ASSEMBLEE GENERALE LIGUE SUD DE JUDO JUIN 2024

RAPPORT DE LA COMMISSION

Pôle Espoir de Marseille :

Pour la saison 2023-2024 l'effectif du pôle espoir de Marseille était composé de 30 athlètes dont 23 internes. C'est la huitième saison que j'ai effectué en tant que responsable du pôle espoir de Marseille.

Le bilan de cette seconde année sur le site du Lycée Saint Exupéry est positif, l'effectif bénéficie toujours des aménagements et de l'opposition des élèves du pôle France ce qui est une vraie plus-value au quotidien pour la structure du pôle Espoir. Les relations avec l'établissement scolaires sont excellentes et permettent de travailler sereinement et en toute confiance avec l'encadrement éducatif. Nous avons ainsi pu obtenir des aménagements supplémentaires notamment sur le nombre de places à l'internat notamment pour les garçons. Le dispositif d'accueil des collégiens mis en place l'année dernière porte ses fruits. Il a permis l'année dernière l'accueil de quatre élèves collégiens scolarisés au collège de l'Estaque et hébergés à l'internat du lycée Saint Exupéry. Le bilan est très positif, il a donné pleinement satisfaction au collège de l'Estaque en permettant l'accueil de jeunes sportifs de haut niveau, d'enrichir la population qui occupe l'internat du lycée, et de nous permettre l'accueil de cadets 1 ere année sur notre structure. Ce dispositif sera reconduit l'année prochaine avec l'accueil de 4 nouveaux élèves en classe de 3 e.

J'en profite pour remercier chaleureusement le principal du collège de l'Estaque, Mr Azouz, et le proviseur du lycée Saint Exupéry, Mr Sabatier qui a autorisé la mise en place de ce dispositif. Je remercie également l'ensemble des membres de l'équipe éducative qui pilote au quotidien l'encadrement des jeunes, et la ligue qui finance le montage financier des navettes. Ce dispositif est malgré tout fragile et nécessite un investissement temporel et énergétique constant pour qu'il soit pérennisé.

Le dispositif pour les extérieurs et le CREJ notamment sur le dojo régional de Bougainville est quant à lui également maintenu pour la saison prochaine. Celui-ci a montré ses preuves au cours de cette année. En effet, il a permis l'augmentation de l'effectif global du pôle espoir, et a permis à des personnes d'intégrer la structure et de performer alors qu'elle n'aurait pas pu intégrer le pôle sans cette organisation. Ce dispositif s'est ainsi considérablement dynamisé depuis sa création l'année dernière avec un volume d'extérieurs variant de 20 à parfois 50 extérieurs sur le cours technique de 17h à 18h. Cet effectif enchaine ensuite avec la séance randoris ce qui permet d'avoir sur ce créneau de 100 à 120 personnes sur le tatami du dojo régional certains mercredis en comptant les séniors.

Mail: liguepaca-sud@ffjudo.com

Siège de Marseille

4 rue ranque 13001 Marseille

Tél.: 04-91-50-83-38

Siège de Mandelieu

Maison rég. des sports. Esterel Gallery Bd des Ecureuils – 06210 Mandelieu

Tél.: 04-93-39-71-85

L'entente avec le pôle France fonctionne toujours aussi bien à ce jour et chaque structure parvient à optimiser l'utilisation des infrastructures ainsi que les créneaux mis à disposition pour le pôle espoir et pour le pôle France.

A noter le changement de toute la surface de combat au dojo du lycée Saint Exupéry (300m2 de tatami neuf), et l'installation d'un portique de musculation.

J'en profite pour remercier Mr Lionel Gigli, président de la la ligue et l'ensemble des élus d'avoir fait ces investissements qui sont nos outils de travail au quotidien.

Au niveau des actions menées pour cette saison :

- -Stage de pré rentrée de Valbonne (22-25/08/23)
- -Tournoi cadets Label A du Luc (02/10/23)
- -Tournoi cadet Excellence de Ceyrat (22/10/23)
- -Tournoi cadets Excellence de Nîmes (02/12/22)
- -Tournoi cadets Excellence de Istres (9/12/22)
- -Tournoi Juniors Excellence d'Aix en Provence (17-18/12/23) et stage (19-20/12/23).
- -Tournoi cadets super Excellence de Dijon (21-22/01/24)
- -Stage Minimes/cadets de Valbonne (12-15/02/23).
- -European Cup cadets surt le 1er trimestre 2024 : aide financière aux sélectionnés (10ers de la ranking list).

Les résultats obtenus sont dans l'ensemble très bons et encourageants au regard de la jeunesse du groupe et du volume global de l'effectif :

- -Tournoi cadets Label A du Luc (02/10/23) : 10 médailles
- -Tournoi cadet Excellence de Ceyrat (22/10/23) : 3 médailles
- -Tournoi cadets Excellence de Nîmes (2/12/22) : 8 médailles
- -Tournoi cadets Excellence de Istres (21/01/23): 7 médailles
- -Championnat régional 1ere division : 9 médailles
- -Championnat de France 1ere division : 1 médaille et 1 place de 5e.
- -Coupe Régionale 2^e division : 5 médailles
- -Coupe Régionale Espoirs : 3 médailles.
- -Championnat de France 2^e division : 1 médaille
- -Championnat de France Espoir : 1 médaille

Avec un total de 15 sélectionnés au championnat de France sur 26 cadets, et un bilan de 1 médailles de Bronze (BENABDENDI Mohammad) et 1 places de 5^e (CERATTO Victor) aux championnat de France 1ere division, le bilan temporaire est positif et encourageant. A noter la médaille d'argent de Lucie Rullier en -70kg et de Isciane Dye en -52kg, toutes deux cadettes 2^e année et passées par le pôle espoir de Marseille l'année dernière.

Les relations avec le lycée Saint Exupéry sont à ce jour très satisfaisantes, le suivi avec l'équipe éducative est régulier (une réunion par quinzaine).

Sur le plan scolaire les résultats sont bons dans l'ensemble avec 100% de passage en classe supérieure.

Au niveau médical, le partenariat avec le pôle « Medsport » nous permet de bénéficier d'un dispositif optimal avec la présence d'un kiné tous les mardis et tous les jeudis, le suivi est ainsi directement effectué auprès du Dr Yann Mossler qui coordonne son équipe depuis le pôle Medsport.

Le partenariat avec le pôle France nous a également permit de bénéficier de l'intervention de Laurie-Anne Marquet, diététicienne de l'équipe de France Séniors de Judo et de mettre en place des menus adaptés aux sportifs du pôle espoir.

Concernant la préparation de la saison prochaine, le processus de recrutement est actuellement en cours de finalisation avec un total à date de 37 demandes pour la saison prochaine. L'ensemble de l'effectif (Pôle espoir + CREJ) devrait ainsi regrouper 50 athlètes, de minimes 2^e année jusqu'à juniors 1ere année. L'effectif des internes s'élève à 31 athlètes (6 féminines et 25 masculins), et le nombre d'externe/CREJ à 19 athlètes.

Je tenais à remercier Mr Lionel Gigli, président de la ligue Sud Judo et l'ensemble des élus de la ligue.

Je souhaite également remercier l'encadrement technique du pôle France, Mr Richard Melillo avec qui le travail s'est effectué cette année dans d'excellentes conditions.